

☆ 心豊かに 夢大きく 輝く山田っ子 ☆



学校報 勇ヶ岡

湯沢市立山田小学校 令和2年度 学校報 第34号 R2.11.11 (水) 発行
山田小学校の学習、行事、活躍等に関する情報を、この「勇ヶ岡」を通じてお届けします。

<今年度の合言葉>
“決める力”
を育てよう

縄ない教室に参加しました

2日(月)に5年生14名が山田地区センター体育館を会場に行われた縄ない教室に参加し、貴重な体験をしました。これは、山田地区センターが事業として長年行ってきたものだそうです。『高齢者と児童の交流を通じ、郷土の歴史と文化にふれる機会をつくる』という目的で行われました。地区の大先輩といえる方たち12名が指導者としてお出でになり、手取り足取りの丁寧な指導の下、1時間ほどかけて子どもたちは熱心に縄ないをしました。

5年生が、春に田植えをし、秋に収穫した米の藁を、叩いて柔らかくしてもらい、今回使用しました。はじめは経験のないことに戸惑っていた子どもたちでしたが、ない方のコツをほぼマンツーマンで教えてもらうことで次第に夢中になって取り組み、ほとんどの子どもたちが時間を忘れたように没頭して取り組んでいました。最後には体育館の縄の長さに匹敵するくらいの長い縄を作り上げた子どもたちもいました。

この事業は、昭和58年12月にスタートしたもので、今回で39回を迎える伝統的なものとなっています。山田老人クラブ連合の方たちが協力してくださってこの行事が続いてきたとのことです。

山田地区の大先輩と交流する場を通して、大先輩の楽しさを知ることもできたひとときとなりました。



11月の全校集会より

先週4日(水)に全校集会を行いました。今回の集会で

お話をしてくださいましたのは、皆川知子教頭先生です。教頭先生は理科の専門家ですが、当日は天気図や天気に関する諺(ことわざ)の正誤クイズなど生活に生きる次のようなお天気の話をしてくださいました。

⑥が秋田県に近づくと天気がよくなります。反対に④が近づくと天気が悪くなります。行事の時など、低気圧が近づいてこなければいいなあと思いながら天気図を注目してみてください。また、天気図に白い線がいっぱいに並ぶと、すごく寒くなったり、風が強くなったりします。びっしり白い線が並んだときの低気圧は、爆弾低気圧といい、これが近づいてきたときは、外に出ないで過ごしましょう。

この頃の天気図(日本の西側に高気圧があるもの)は、(偏西風の関係で)高気圧が近づいてくるので、金曜日の2年生の校外学習の日は天気がよくなることが分かります。

天気に関する諺は、いろいろありますので調べてみてください。中には、言い伝えもあるけれども、科学的に証明させているものもあります。お天気について言われていること3つを挙げます。それぞれ正しいでしょうか。挙手してください。

- 1 朝に虹が見えると雨になる
- 2 ツバメが低く飛ぶと雨になる
- 3 猫がよく眠ると雨になる

(正解は、1と2)なぜ正解なのか、その理由の説明はここでは話さないので、調べたり考えたりしてみてください。

学校の様々な教科で学んだことを生活と結び付けてみてください。今ちょっと学んだだけで世界が広がったと思います。もっともっと自分の世界を広げていってください。

お話を後、小泉柚月さんから、「天気図を見て、自分で天気を予報したり、自学ノートに天気に関する事を調べたりしてみたい」という感想があり、嬉しく思いました。

あんあんセミナー実施

5日(木)の4校時に下学年の不審者対策、5校時に上学年のネットトラブル対策の、あんあん(安全安心)セミナーを行いました。

下学年では、秋田市から来ていただいたチャイルドセーフティーセンターの皆さん、「いか・の・お・す・

(裏面につづく)





した。その寸劇からは、知らない大人からお願いされても「大人の人にお願いします」と話して断ること、近くに人がいなくても大声で助けを呼ぶこと、不審者が乗った車とは反対の進行方向に逃げることなどを学び、大切なのは普段から地域の人たちにあいさつをして味方になってくれる人を増やすことだという話もありました。防犯ベルを付ける位置についてもいざという時にすぐ使えるようにランドセルの肩のところに下げるようになると、時々電池切れになってしま



ないか家の人と確認をしておくことなども教えてもらいました。警察の方たちからは、左の写真にあるようにメディアとの付き合い方をし



っかりと守り自分の身を守ること、きまりを守り交通安全を心掛けることが話されました。

上学年では、NTTドコモスマート・ケータイ安全教室インストラクターの澤口沙菜恵さんから、インターネットのよいところ・怖いところを知っておくことが大事という講話をしてもらいました。その中で、次のようなことについて詳しく、具体的な事例をもとに学ぶことができました。

- ・ネットやゲームの相手を簡単に信用しない。
- ・ネット上で知り合った人に会いに行ってはいけない。
- ・写真や動画、個人情報を送ってはいけない。

し」について確認した後で、不審者がいろいろな言葉がけをしながら次第に近づいてくる寸劇を通して様々なことを考えま

また、文字だけのやりとりで気を付けることとして、「なんでもいい」「ヤバい」などの言葉を例に、本当の気持ちが伝わりにくいことを覚えておくこと、よく見直してから送ること、自分が書かれてイヤなことやされてイヤなことはしないことなどについて考えました。最後に、スマートやケータイを使うときに覚えておいてほしいこととして次の3点を確認しました。

- 1 お家の人は友達とルールを作る。
- 2 人を傷付ける道具として使わない。
- 3 困ったときはお家の人は先生など周りの大人に相談する。

最近では、ゲームの課金トラブルが増えているそうです。目の前でお金を払っているわけではないのでいくら払ったのか分からぬいため、宮城県の小学生には150万円の請求が来たそうです。

詳しくは、子どもたちから聞いてみてください。

都市バスケット交流会結果

7日(土)8日(日)の両日に湯沢市総合体育館で行われた湯沢市雄勝郡ミニバスケットボール秋季交流会。4日(水)に全校で壮行会を行いましたが、全校の仲間の応援する気持ちが届いたのか、男女とも最後のブザーが鳴るまで懸命に頑張る姿が見られました。

男子は、180cm以上のセンター、170cm近い選手2人が擁する湯沢西に高さでは圧倒されたものの、よくくらいいつき頑張りました。女子は、どの試合にもスピードある切り込みでシュートにもっていきました。3位決定戦は一進一退の攻防で1点差の惜敗でした。

第4位となった女子は、12月12日(土)13日(日)に田沢湖スポーツセンターで行われる全県選抜ミニバスケットボール田沢湖大会への出場権を獲得しています。

<男子結果>

1回戦 三関山田 37-47 湯沢西

<女子結果>

1回戦 山田 78-39 雄勝

準決勝 山田 36-66 稲川

3位決定戦 山田 45-46 湯沢東

湯沢市雄勝郡ミニバスケットボール秋季交流会

